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“Haber obtenido la certificación de
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comprensión de lectura de textos académicos del idioma inglés o francés por el

Taller el Lenguas Extranjeras de la Unidad Xochimilco”

“La Licenciatura en… contará con una comisión académica que operará

como apoyo al trabajo de la Coordinación. La comisión atenderá las

recomendaciones académicas, revisará y actualizará los planes y programas de

estudio permanentemente siguiendo los criterios de conformación y funciones

que el Director de la División disponga de común acuerdo con el Coordinador de

Estudios”
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“Fundamentos Operacionales de las Condiciones

Académicas de las Licenciaturas de la División de Ciencias Sociales y

Humanidades de la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco”
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“La Universidad debe

garantizar la enseñanza, el aprendizaje y la aplicación de lenguajes formales en

concordancia con los objetivos de cada plan de estudios”,
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Despedir a una representación de Colegio Académico que tuvo en sus

manos varios asuntos trascendentales para la Universidad no es una

cuestión trivial; se compartieron 21 sesiones a lo largo de dos años de

intensa vida colegiada, muchas veces con discrepancias, pero al mismo

tiempo con una actitud siempre dispuesta a obtener acuerdos.

Por ello, asegura, la Universidad recordará a esta representación por la

intensidad y calidad de sus debates, así como por los puentes construidos

que condujeron a resoluciones fundamentales para la vida de la

Institución. Uno de los más importantes por su visión hacia el futuro, fue la

aprobación de la Unidad Cuajimalpa, decisión que refleja la vitalidad de la

Institución y su compromiso inquebrantable con la sociedad, en particular

con los jóvenes, así como su disposición innovadora en los campos de la
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educación, la ciencia, las humanidades y la preservación y difusión de la

cultura.

Este acuerdo, señala, se ha convertido en una realidad en esa región

estratégica del poniente de la ciudad de México: la Unidad ya tiene

Rectora, el día 14 de los corrientes se tomó posesión del espacio donde

se realizarán las actividades y se logró una gran aceptación entre los

jóvenes al haberse registrado más de 1000 aspirantes para las cinco

licenciaturas iniciales. Esto, en un lapso breve, sin más publicidad que la

página web de la Universidad y la promoción de la Dirección de Sistemas

Escolares, independientemente de la generada por Televisa y de TV

Azteca al difundir la mentira de que con la construcción de la Unidad se

destruirá un bosque y no en donde se ubicaba la fábrica Monte Blanco.

Entre los proyectos inconclusos destaca el relacionado con los cambios a

la Beca al Reconocimiento de la Carrera Docente. La Comisión nombrada

por este órgano colegiado cumplió indiscutiblemente con su mandato,

trabajó intensamente durante 32 sesiones antes de la consulta y ocho más

después de ella, con una calidad de argumentos y compromiso con la

Universidad que merecen un reconocimiento público ante esta instancia

colegiada.

El dictamen entregado al Colegio se concibió como un documento que

debía ser sometido a consulta de la comunidad; sin embargo, por una

infortunada lectura del punto del orden del día se entendió lo contrario.

Esta propuesta, sin duda perfectible, representaba un paso adelante en

comparación al modelo actual considerado por muchos como fuente de

múltiples injusticias, además de irrelevante para el mejoramiento de la

docencia. Después de la consulta realizada, la Comisión acordó varios

cambios en concordancia con algunas sugerencias de la comunidad;
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preparó un informe en el cual, en su opinión, refleja un gran consenso de

la Comisión y, al igual que el dictamen, representa un avance significativo

en comparación con la situación actual.

Al entregar dicho informe a la Oficina Técnica del Colegio Académico la

Comisión cumplió su misión y quedó disuelta. Posteriormente surgió el

temor en torno a su eventual presentación y aprobación, en especial por el

inminente cambio de colegiados y la oposición de aquellos profesores

cuyas observaciones no fueron consideradas por la Comisión.

En consecuencia, la presentación de este informe quedó para una fecha

indefinida, situación que lamenta profundamente pues al quedar esta

asignatura pendiente relacionada con la beca citada se refleja el instinto

conservador existente en todas las instituciones, lo cual se convierte en un

obstáculo, a veces insalvable, para poner en práctica cambios necesarios.

Afortunadamente, la representación que ahora concluye reflejó con la

aprobación de la Unidad Cuajimalpa una Universidad vital, con sentido de

futuro, dispuesta a asumir los riesgos inherentes a su función dentro de

una sociedad con tantas desigualdades y carencias como es la mexicana,

con lo cual esta representación quedará en la historia de la Institución

como la que hizo posible que uno de sus sueños se convirtiera en

realidad.
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